

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Fábrica de Guantes

DE
FELIX ROVIRA É HIJO

Grande y variado surtido de guantes para señora, en pieles de Rusia, Suecia y cabritilla.

GUANTES DE TRES BOTONES A 9 RS. PAR

Especialidad en guantes para caballero, en toda clase de pieles: de caballo, perro forrada, gamuza, inglés, etc.
Surtido completo en guantes casimir y de hilo para militares.

5-BROSSA-5



El día de difuntos

¡La muerte! qué horrorosa, qué triste es la muerte!... Por más que las desgracias nos ahoguen por doquier, aun cuando la vida se presente ante nosotros sin ilusiones ni atractivos de ningún género, siempre hay en el fondo de nuestra alma algo grande y consolador, que cual rayo de luz divina y celestial alienta nuestro espíritu, vive constantemente en lo más recóndito del ser humano que reanima sus débiles fuerzas, por que Dios la puso allí como sagrado refugio en donde encuentra el hombre, en los aflictivos momentos de su fugaz existencia sobre el planeta que habita, un dulce lenitivo á sus pesares, un bálsamo benéfico que cicatriza las heridas producidas por los azares de la existencia y este bálsamo benéfico, ese rayo de luz divina y celestial, de fuego inextinguible, es la Esperanza.

La muerte, empero, es decreto infalible ante el que todos hemos de inclinar la cabeza cayendo de hinojos á sus descarnadas plantas, en la tétrica presencia de su implacable y exterminadora guadaña.

Lo mismo alcanza su poderoso y universal influjo al altivo monarca que rodeado de lujosa servidumbre se cobija arrogante en los salones de su dorado alcázar, que llega hasta la pajiza y tosca choza del rústico pastor.

La muerte es irremediable; trueca en el más profundo dolor los proyectos más atrevidos y risueños, y destruye en un instante las ilusiones más puras y encantadoras de la humanidad.

Los que traspasan los umbrales de la vida, no volverán jamás; en vano suplicamos al Dios de bondades y misericordias que separe de nosotros ese cáliz amargo; en vano contemplamos aquellos rasgados y negros ojos del ser querido, en la creencia de que todavía volverán á abrirse de nuevo para extasiarnos en sus brillantes miradas; en vano creemos ver entreabrirse aquellos labios sonrosados donde tantas veces impriremos un ósculo santo de casto amor, para halagarnos con una dulce sonrisa.

¡Todo en vano! aquel semblante angelical; aquella alma noble y generosa á quien idolatrábamos con los más puros afectos de nuestro corazón, se oscureció para siempre en la lóbrega noche de la eternidad, para descender hasta la profunda oscuridad del sepulcro.

¡Ha muerto! decimos... ni un momento más de vida podemos ya infundir en aquel cuerpo inerte, ni una mirada cariñosa de amor podemos exigirle.

¡Todo concluyó! ¿De que le sirve al hombre descreído é insensato negar la omnipotencia del Ser supremo, si tenemos la muerte que nos revela su poder divino, al cual ningún poder humano es capaz de contrarrestar?

ESTANISLAO BUENO Y GARCÍA
31 de Octubre de 1891.

El temporal

En Granada

El Defensor de Granada refiere así lo sucedido en el pueblo de Gualchos:

«Nadie en este pueblo olvidará el terrible espectáculo que ofreció la tormenta en la madrugada del 19. Las aguas de las vertientes próximas á la población invadieron con inusitada furia la calle del Barranquillo, una de las más céntricas de la villa, alcanzando una altura extraordinaria é invadiendo todas las casas que en su mayor parte quedaron destruidas.

Sin el arrojado de algunos vecinos habría que lamentar multitud de desgracias. La hora en que sobrevino la inundación prestaba grandes probabilidades á la obra destructora de las aguas que sorprendieron dormidos á los infelices habitantes. Muchos de ellos tuvieron que huir sin tiempo siquiera para vestirse tal como les encontró la catástrofe, y hoy vagan desnudos por los campos assolados de este pueblo sin un harapo con que cubrirse porque la avenida sepultó entre los escombros cuantos muebles, utensilios y ropas guardaban en sus pobres viviendas.

El terrible amanecer del 19 fué fecundo en escenas desgarradoras. Entre el fragoroso estruendo de las aguas y los continuos estampidos del trueno, los vecinos del Barranquillo pedían auxilio para librarse de la horrible alternativa en que se encontraban de perecer ahogados por las cenagosas aguas que subían de nivel con rapidez aterradora dentro de sus viviendas, ó morir aplastados entre los escombros de sus hogares, que la inundación iba desmoronando desde los cimientos.

Algunos hombres valerosos se arrojaron heroicamente á la empresa del salvamento, y consiguieron evitar un desastre abriendo brecha en las paredes posteriores de las casas y desmontando los tejados para salvar á las personas.

El cuadro era horrible y á todos nos faltaba serenidad para contemplarlo, porque con frecuencia ocurrían hundimientos que aumentaban el pavor y hacían prorrumpir en desesperados gritos de socorro á los que aún quedaban dentro de las casas anegadas.

El médico titular D. Salvador Jimenez Puerta y su señora tuvieron que descolgarse por un balcón de su domicilio.

No habían hecho más que salir y un segundo después la casa se desplomó, produciendo un ruido siniestro el turbio torrente.

La avenida ha destruido el puente que situaba en el camino de Motril, arrasándolo todo en su camino y llevando la destrucción á la vega, que ha quedado completamente perdida, siendo imposibles de calcular los daños. Baste decir que labradores conceptuados como ricos en el pueblo han quedado reducidos á la miseria, sin propiedades, sin hogar y sin alimentos, pues de todo les ha privado la terrible inundación.

Los caminos vecinales han quedado completamente destruidos y cortada la comunicación con Motril, Lujar, Rubite, Albuñol y Castell de Ferro; pero lo más sensible ha sido la rotura del acueducto que surte de aguas á Gualchos y cuyos destrozos, imposibles de reparar con prontitud, son causa de que falte el agua para los usos más precisos.

La situación actual de Gualchos es desesperada.»

En el pueblo de Calahonda la inundación también fué espantosa. En los primeros momentos el pánico fué horrible, el agua subía precipitadamente y la Guardia civil tenía necesidad de penetrar en las casas inun-

dadas, sacando sobre los hombros á los habitantes.

El agua arrastró casi todos los muebles, dejando á las familias en la miseria más espantosa.

En Lérida

Lérida 25 (10 mañana).—Gran temporal desde ayer á las seis de la mañana. Furiosa tempestad con aguas torrenciales.

El río Segre ha subido dos metros y medio de altura sobre su nivel ordinario.

Recíbense noticias de algunos pueblos ribereños, y son de temer grandes desastres.

Se ignora hayan ocurrido desgracias personales.

Lérida 25 (6'20 tarde).—Continúa temporal lluvias.

Incomunicados pueblos ribereños. El río Segre aumenta mucho su caudal. Tomadas precauciones capital.

En Teruel

Teruel.—Gobernador al ministro:

A consecuencia de la copiosa lluvia que durante los días de ayer y hoy ha caído en esta comarca, todavía no ha llegado á esta población el correo de esa, que debió tener la entrada á las nueve de la noche del día de ayer.

Hasta el momento presente no hay noticias en este centro de desgracias personales ni daños materiales ocasionados por las aguas. Verdad es que se carece de comunicación telegráfica, por aquella causa sin duda, con las estaciones de Alcañiz, Alcorisa é Híjar; y de los puntos en que las hay, alcanzan únicamente á sus capitales, puesto que los peatones de correos, en su mayoría, no pueden prestar sus servicios por la crecida de los ríos y ramblas.

En Huesca

Huesca 25.—Tengo el honor de poner en el superior conocimiento de V. E. que el alcalde de Barbastro y comandante del puesto de la Guardia civil, por telegrama participa á este gobierno y al mismo tiempo por oficio el jefe de la estación férrea de la capital, que á consecuencia del desbordamiento del río Vero ha quedado interceptada vía férrea de Selgua á Barbastro en los kilómetros 459 y 18, cesando la circulación de trenes, sin que sea posible hacer trasbordos.

También dice el alcalde mencionado que las aguas han arrastrado un trozo de la carretera de Barbastro á Monzón é inundado varias fincas de la ribera, continuando la lluvia.

Las líneas férreas

El jefe de Comunicaciones de Córdoba al director general:

«El jefe de la estación férrea me dice: «Telegrafían de Vilches que en el kilómetro 291, entre aquella estación y la de Santa Elena, ha habido un desprendimiento en la boca del túnel núm. 20, interceptando la vía y descarrilando la máquina de un tren de mercancías, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

El tren-correo descendente traerá por esta causa gran retraso.»

Nuevo hundimiento de 100 metros cúbicos en el túnel núm. 1 de la línea férrea de Barca de Alba á Salamanca, dificulta que este ramal quede expedito en el plazo breve que se esperaba.

Según noticias de ayer tarde, parece que en la línea de Zaragoza á Barcelona ha ocurrido una pequeña cortadura en la vía férrea, efecto de las lluvias.

De todas partes

Aunque en menor escala, también ha impresionado la muerte de Mr. Smith primer lord de la Tesorería, quien comenzó su carrera poniendo fajas á los periódicos en casa de su padre, fundador y propietario de la Agencia de publicidad más importante que hoy existe.

El transporte de periódicos y su venta, sólo en provincias, produce á la casa Smith actualmente 2.500.000 pesetas al año. Antes enviábanse los periódicos por correo; pero comprendiendo el director de la Agencia que los periódicos llegaban con mucho retraso á su destino, organizó un servicio especial tan admirablemente montado que, cuando murió Guillermo IV, recibieronse

en Dublin los periódicos un día antes que el Mensaje del gobierno anunciando la noticia, para lo cual los envió en un tren especial á Holyhead, donde un barco fletado con ese objeto los condujo rápidamente á la capital de Irlanda.

El suicidio es actualmente una epidemia entre las jóvenes inglesas. Miss Lydia Mentou, corista del teatro de la Gaité, acaba de envenenarse porque uno de sus amigos, lord Charles Montagu, la hizo esperar para el almuerzo.

Esta es, al menos, la versión oficial que del suceso ha dado el coroner Mr. Troutbeck, sin que nadie la haya concedido crédito, naturalmente.

Algunas personas, que presumen de bien informadas, dicen que un individuo de sangre real visitaba con frecuencia á miss Lydia, y que últimamente, cansado de estas relaciones, habia suspendido sus visitas, ocasionando la desesperación, y con ella la muerte, de su amada.

Otro suicidio ocurrido estos días es el de Miss Wilhelmina Sanders, agraciada joven de diecinueve años. Tenia dos pretendientes; uno de ellos pescadero, y el otro afinador de pianos, y ambos creían ser el preferido.

El primero ha manifestado, en la información abierta por los tribunales, que en cierta ocasión encontró en el cajón de una mesa varias cartas sospechosas, dirigidas á Miss Sanders, y que, habiendo pedido explicaciones á ésta, limitose á contestar que le diese un abrazo, negándose á ello, naturalmente, el ofendido novio, aunque ella decia que si no se mataba.

El enamorado número dos ha declarado que propuso á miss Sanders casarse secretamente, sin que ella consintiese en ello, pero afirmando, al propio tiempo que viéndose lejos de él se mataría.

Puede, pues, decirse que se ha suicidado por no quererla abrazar un pescadero y por no querer casarse con un afinador de pianos, de quien estaba enamorada.

¡Vaya V. á entender á las mujeres!

Dentro de pocos días estarán ya abiertos muchos de los teatros londinenses.

En el *Shafterbury Theatre*, se cantará el día 20 la ópera de Mascagni, *Cavalleria Rusticana*, se puede decirse ha dado la vuelta al mundo en menos tiempo que el personaje de *Julio Verne*.

En *Covent Garden* comenzará pronto la temporada con *Le Reve*, ópera estrenada no hace mucho en la Ópera Cómica de París.

Por cierto que el director de aquel teatro obligará á los cantantes á que vistan la citada ópera con trajes de la Edad Media, cuando el argumento es de nuestros días; pero no ha querido abandonar las tradiciones, y tal vez veamos en el *Filemon y Baucis* de Gounod, á Júpiter luciendo la casaca de *Valentin de Fausto*, ó el blanco hábito de *La Favorita*.

Fuera de España

La insurrección del Yemen.

Las noticias que por extenso publica *The Times* acerca de la insurrección del Yemen distan mucho de ser tranquilizadoras. A pesar de haber enviado más de 40 000 hombres de tropas regulares á aquella provincia, para someter á los rebeldes, Turquía no ha podido lograr la pacificación de las tribus levantadas en armas ni menos impedir que la insurrección se propagara de un modo rápido por aquella parte de la Arabia. Aun cuando añaden las noticias del colega que todo el Hedjaz se muestra por ahora tranquilo, es de temer que si en breve plazo no se extingue el foco del Yemen trascienda el incendio á aquella parte de la Arabia y sea entonces cuestión muy difícil y empresa muy larga y empeñada la de pacificar ambas comarcas. Según vemos, la causa de la insurrección se debe exclusivamente á los procedimientos harto primitivos y brutales que emplean los agentes turcos para el cobro de contribuciones, y una de las causas que contribuyen á que la insurrección se haya propagado es el estado por todo extremo precario de aquella gran provincia que no puede de ninguna manera resistir los tributos que se le imponen teniendo en cuenta que las cosechas han sido casi nulas durante los últimos años y la miseria es grande por ende. Pero

esto que se da como causa única, por *The Times* tiene todas las trazas de una paradoja.

Si es malo el estado económico del Yemen y la población siente y padece los efectos de una miseria que trae aparejados todos los caracteres del hambre, no se comprende que la presencia de 40.000 soldados turcos sea de desear entre aquellos infelices, ya que con esto se logra que sea mayor el número de bocas que hay que alimentar y jamás hasta ahora, que sepamos, ha sido la guerra, localizada en una comarca, sino elemento de destrucción, pobreza y ruina. Si, pues, contra los empleados del fisco se ha hecho la guerra, lo natural sería que una vez personado allí un general en jefe del ejército turco hubiesen cesado las hostilidades, y con este doble motivo, porque así conviene á Turquía como al Yemen que termine la guerra. A este último país por las razones expuestas, y al primero porque si para su desgracia la insurrección revestía caracteres que aun no presenta sería gravísimo el riesgo que para el gobierno de Constantinopla presentara, porque la separación de Arabia era el golpe más rudo de cuantos pudiera padecer Turquía, sin exceptuar el que presenta la pérdida de Constantinopla ó de alguna parte del territorio que en Europa posee.

De todos modos y por más que se anuncia el envío de nuevos contingentes de ejército al país sublevado, afirma el órgano de la Cité que el peligro que al principio de la insurrección se había señalado y que era el que más cuidado inspiraba á la Puerta, no ha existido en realidad. Un cisma religioso no es de temer, según se dice. No ha pensado siquiera en intentar el gran sacerdote de la Meca que es el único que se halla en condiciones de probar la aventura. La proclamación de un anticálifa que podría dar ocasión á que se repitiera el caso de los wahabitas, es un peligro tan grande para Turquía, que ésta acudiría con todas sus fuerzas para evitarlo, ya que comprende que si con tiempo no lo hacía, la rivalidad que siempre ha existido entre los turcos y los árabes se acentuaría de tal modo que sólo una separación completa podría resolver el conflicto perpetuo en que, desde el momento en que tal cisma se iniciara, vivirían las dos razas. Privados los turcos del apoyo de la raza árabe, poco tardarían en perder el poder que aún conservan y en ser arrojados de Europa, primero, y después de perecer para siempre como raza dominadora.

Y hemos de juzgar forzosamente casi á ciegas en asunto del que tan escasos é incompletos datos tenemos; pero la persistencia de la sublevación hace creer que en el fondo del conflicto que ha estallado en Oriente bien pudiera haber algo más que una antipatía á muerte contra los recaudadores que la Puerta envía á sus provincias asiáticas. Y no podemos también pasar en silencio que un estado de guerra mantenido por espacio de muchos meses á orillas del mar Rojo, puede dar lugar á que intervengan las potencias europeas en el asunto, con lo cual al propio tiempo que se agravaría el estado de la Puerta quizá surgiría un conflicto nuevo y más temeroso entre las naciones que fueran allí para resolver el primero.

Los médicos forenses

La *Gaceta* publica un decreto reorganizando el cuerpo de médicos forenses de Madrid.

Este constará de diez individuos, dos para cada uno de los cinco juzgados de instrucción, con el haber anual que les está asignado, ó el que en lo sucesivo se les señale en concepto de auxiliares de la administración de justicia en lo criminal, y con los derechos que les correspondan por los servicios que presten en los juzgados municipales conforme al arancel anejo al real decreto de 13 de Mayo de 1862.

Deberán también auxiliar á los respectivos juzgados de primera instancia en todos los asuntos que se sustancien de oficio, quedando para los demás en libertad de acción y sujetos como peritos á las prescripciones de las leyes.

El cuerpo médico forense de Madrid, á tenor de lo dispuesto en el real decreto de 20 de Marzo de 1869, se considerará como corporación consultiva en toda clase de asuntos médico-legales.

Como tal corporación consultiva se subdividirá, para el mejor despacho de los asuntos, en las tres secciones siguientes: primera, de medicina y cirugía; segunda, de toxicología y biología; tercera, de medicina mental y antropología.

Cada sección se compondrá de tres individuos, según la especial competencia respectiva. El presidente del cuerpo lo será de las tres secciones, y tendrá en ellas voto de calidad para dirimir los empates. Las secciones formularán los dictámenes sobre los asuntos que les correspondan para someterlos á la deliberación de la corporación en pleno.

Cada bienio, en los quince primeros días del año judicial, la corporación elegirá un presidente, un vicepresidente, un secretario y un vicesecretario.

La misma corporación redactará dentro del término de dos meses un proyecto de reglamento para su régimen interior.

Las vacantes de médicos forenses de los juzgados de instrucción de Madrid se proveerán alternativamente por concurso y por oposición, una en cada turno. La primera vacante que ocurra después de la publicación del presente decreto se llenará por concurso.

Todos los individuos que formen este cuerpo figurarán en un escalafón que se publicará en la *Gaceta*, comprendiéndose en él á los actuales propietarios por el orden de antigüedad en la posición de sus cargos, y ocupando los que ingresen después, sea por oposición ó por concurso, los números inferiores, según la fecha en que se hubiesen posesionado.

Cuando las necesidades del servicio lo exijan, á juicio de la Sala de gobierno de la Audiencia de Madrid, el ministro de Gracia y Justicia nombrará médicos forenses sustitutos que reemplacen á los propietarios en ausencias y enfermedades. Su nombramiento se ajustará á las reglas establecidas para los concursos en este decreto, y su número no podrá exceder del de propietarios.

Los servicios que presten los sustitutos durante cuatro años les servirán de mérito, á juicio del cuerpo y de la Sala de gobierno, en los concursos para plazas en propiedad.

do engañado, yo que lo sabía todo... es decir, que lo sospechaba todo,—se apresuró á añadir.

Por pronto que quiso repararla, esta inadvertencia no escapó á Mr. Lecocq.

—¿Es verdaderamente inadvertencia ó un descuido intencionado? se preguntó.

—Tan viles criminales han sido atrocemente castigados, y no serian dignos de compasión, si Sauvresy, extraviado por el odio, no teniendo más idea fija que la venganza, no hubiera cometido una imprudencia que considero casi un crimen.

—¿Un crimen Sauvresy?—exclamó admirado el doctor.

Mr. Lecocq sonrió imperceptiblemente y murmuró:

—¡Laurencia!

Aunque pronunció en voz muy baja esta palabra, el padre Plantat la oyó.

—¡Sí, Mr. Lecocq,—repuso con tono firme,—Laurencia! Sauvresy cometió una mala acción el día que eligió á esa niña por instrumento de su cólera. El la arrojó sin piedad entre aquellas dos execrables existencias, sin preguntarse si no la arrastrarian en su caída. Con el nombre de Laurencia decidió á Berta á vivir, y sin embargo él conocía ya la pasión de esta niña y sabía que su amigo era capaz de todo. El que había previsto tan bien su venganza, no se dignó prever que Laurencia podía ser seducida, deshonrada, dejándola inermemente contra las seducciones del más vil, del más bajo de los hombres.

Los actuales médicos forenses sustitutos continuarán en el desempeño de su cargo, sirviéndoles en iguales términos de mérito para los concursos los servicios que hayan prestado hasta la fecha del presente decreto.

Alrededor del mundo

Maxim.—Sus trabajos y su profecía.—Máquinas de volar antes de fin de siglo.—Su descripción.—Para lo que servirán las primeras.—La vuelta del trancazo.—Los alquimistas de hoy.—Plata de color de oro.—Nueva aplicación de la linfa Koch.—Una idea importante.—Ensayos y resultados.—Koch otra vez.—La vuelta al mundo barata.—Billetes á precios reducidos.

Maxim, el inventor de los cañones que llevan su nombre, publica en el último número del *Century* un estudio muy curioso sobre sus ensayos y esperanzas con respecto á la fabricación de la ansiada máquina para volar, sueño hoy de millares de inventores.

Lleva mucho tiempo trabajando en su buque aéreo, y aunque declara que no lo ha perfeccionado bastante para estar seguro de su éxito, profetiza que con toda seguridad para fines del siglo presente existirá ya la máquina voladora, sea inventada por él ó por otro cualquiera.

El buque aéreo ideado por Maxim tiene el aspecto de una inmensa persiana. Su sistema de propulsión es una hélice movida por el vapor, que engendran 45.000 luces de un gas sacado del petróleo por un sistema muy sencillo. La mayor parte de la máquina está hecha de pequeños tubos de acero.

Su peso total, trayendo agua, combustible y dos tripulantes, no llega á dos toneladas y media. Mantiene la presión del vapor á 200 libras por pulgada cuadrada, y genera un caballo de fuerza por cada cien libras de peso muerto.

Maxim cree haber encontrado un motor con fuerza bastante en proporción á su peso para mantener la máquina en los aires.

Con los elementos que revelan estos datos, y que demuestran un progreso grandísimo, no es de extrañar la profecía de Maxim de que para fines del siglo tendremos máquinas voladoras.

No hay que hacerse, sin embargo, demasiadas ilusiones. El mismo Maxim, que es hombre muy práctico, declara que pasará mucho tiempo antes de que se construyan buques aéreos capaces para el trasporte de viajeros y de mercancías. Los primeros que se hagan servirán únicamente para fines militares. Serán máquinas de guerra aplicables, no solo para reconocer las posiciones enemigas, como se ha querido hacer con los llamados globos dirigibles, sino también para dejar caer en las líneas contrarias y en las ciudades sitiadas bombas cargadas de explosivos terribles.

Fácil es de prever que la nación que posea estas máquinas antes que las demás paralizará por completo á sus enemigos, destruyendo en pocas horas sus ejércitos, sus puentes, sus arsenales, sus fábricas de armas, sus vías férreas, sus edificios públicos, sus conducciones de aguas, etc. De suerte que todas las obras modernas de defensa naval y terrestre que han costado millones sin cuento resultarán completamente inútiles.

El agente de policía reflexionaba.

—Hay una circunstancia,—dijo,—que no me explico. ¿Por qué esos dos cómplices que ya se aborrecían, no se han separado de comun acuerdo al día siguiente de su matrimonio, al día siguiente de entrar en posesión de ese documento que constituía su crimen?

El anciano juez de paz movió la cabeza lentamente.

—Veo que no he logrado,—dijo,—hacerlos comprender el odioso carácter de Berta. Hector hubiera aceptado hasta con júbilo su separación, pero su mujer no podía consentirla.

—¡Ah, Sauvresy la conocía bien; su vida estaba truncada; horribles pesares la consumían; necesitaba una víctima en quien saciar su cólera, á quien hacer responsable de crímenes que ella sola había cometido!... Esta víctima fué Hector; y abalanzada sobre su presa, no la hubiera soltado por nada del mundo.

—A fé mia,—repuso el doctor Gendrou,—que vuestro Tremorel era demasiado pusilánime. ¿Qué tanta que temer una vez destruido el manuscrito de Sauvresy?

—¿Y quién os ha dicho que haya sido destruido?

Al escuchar esta interrogativa respuesta, Mr. Lecocq interrumpió su paseo á lo largo de la biblioteca y fué á sentarse frente á frente del padre Plantat.

—¿Las pruebas han sido ó no aniquiladas?—dijo.—Para mí, para los jueces, todo depende de eso.

Apenas comienza el tiempo frío y ya vuelve el trancazo.

En París se ha presentado con bastante fuerza, y entre los atacados figuran el ministro monsieur Jules Roche, el presidente de la Cámara Mr. Floquet y una porción de diputados.

En Inglaterra son también muy numerosos los casos y en Escocia va tomando carácter de epidemia.

Al mismo tiempo los meteorólogos anuncian un invierno crudo.

Decididamente el viejo mundo se va poniendo inhabitable.

La ciencia de los antiguos alquimistas resucita.

En la última sesión de la Academia de Ciencias de París un químico llamado Carelli ha presentado ejemplares de plata que tenían el color y todo el aspecto del oro, pero que pesados y analizados resultaban ser plata.

Carelli no ha revelado el secreto de cómo fabrica este raro producto que tiene cierta analogía con el obtenido por algunos alquimistas de la antigüedad que buscaban la piedra filosofal.

Créese que el color de oro lo da una sustancia extraña á la plata y mezclada con ésta en cantidad sumamente pequeña, casi homeopática.

La famosa linfa de Koch ha encontrado al fin aplicación útil.

No servirá para remedio. Pero como sustancia que facilita el diagnóstico precoz de la tuberculosis está destinada á prestar grandes servicios á la humanidad.

Como es sabido, una de las propiedades principales de la linfa era que inyectada bajo la piel producía una perturbación violenta, caracterizada sobre todo por una fiebre intensa y por una elevación grandísima de la temperatura del cuerpo.

Esta reacción violenta no se opera más que en los individuos atacados de tuberculosis. En las personas que no tienen la terrible enfermedad no hay reacción, y si sobreviene carece de intensidad.

Tal es el punto de partida para la nueva aplicación de la tuberculina.

Pero si es útil bajo el punto de vista médico para ayudar á un diagnóstico que por lo temprano pueda salvar la vida de bastantes personas, promete serlo más todavía bajo el punto de vista higiénico. De hoy más la linfa Koch servirá muy principal y extensamente para el reconocimiento y destrucción consiguiente de las vacas tuberculosas. Hecho importantísimo, porque las vacas tuberculosas son las que con su leche y con su carne comunican el mal á las personas.

En estos últimos meses se han estado haciendo en Alemania experimentos muy interesantes con respecto al empleo de la tuberculina para el reconocimiento del ganado vacuno destinado al matadero ó al suministro de leche. Siguiendo este ejemplo, el médico francés Mr. Nocard ha practicado inyecciones de la linfa Koch en 57 vacas que luego fueron sacrificadas y examinados sus pulmones.

De estos 57 animales 19 presentaron la reacción febril característica después de una sola inyección de 20 á 40 centigramos de tuberculina, y entre las diez á las veinte horas después de la inyección. La autopsia demostró que de los 19 estaban 17 tuber-

El padre Plantat no juzgó oportuno responder directamente.

—¿Sabeis,—preguntó,—quién era el depositario escogido por Sauvresy?

—¡Ah!—exclamó el agente de policía, dándose una palmada en la frente como si hubiera acudido á ella una idea repentina.

—Si el depositario habeis sido vos. Y al mismo tiempo añadió:

—¡Ahora comprendo de dónde vienen vuestros informes!

—Era yo, en efecto, repuso el padre Plantat;—y el día del matrimonio de Hector y Berta, según la última voluntad del moribundo, me encaminé á Valfeuillu, pregunté por los condes de Tremorel, y aunque día muy ocupado para ellos, tuvieron á bien recibirme al punto, y me recibieron en ese mismo salón del piso bajo en que el pobre Clemente había sido asesinado. Estaban muy pálidos el uno y el otro y vivamente conmovidos. Ciertamente adivinaban el objeto de mi visita, puesto que se apresuraron á recibirme apenas me anuncié. Después de saludarme, dirigíme á Berta según me prescribían las ordenes de Sauvresy porque en todo se revela su infernal astucia.

—Señora,—le dije,—he sido encargado por vuestro difunto esposo de entregaros, al día siguiente de vuestras segundas nupcias, este depósito que me había confiado. Tomó ella el paquete que contenía la botella y el manuscrito, y con aire risueño, casi alegre, me dió las gracias y salió.

En el mismo instante el aspecto del conde cambió, y parecióme inquieto y agitado.

Folletín de LA ALMUDAINA 91

E. GABORIAU

EL CRIMEN DE ORCIVAL

Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa Maria, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.

de que su viuda quisiera aprovechar para sí el resto del frasquito azulado.

—¡Ah! ¡os digo que sabía mucho,—dijo Lecocq, mucho!

—Berta,—continuó el padre Plantat—no podía perdonar á Hector el que no hubiera tomado el revolver que le tendían, muriendo por salvarla, porque se imaginaba que una vez muerto su amante, su marido lo hubiera olvidado todo, que todo lo hubiera perdonado y quizá no se engañaba.

—¿Y los extraños no han penetrado nunca la horrible guerra de aquella casa?

—Nunca.

—¿Es raro!

—Decid que casi increíble; pero jamás se vió disimulo tan firmemente sostenido. Interrogad á cualquiera de los vecinos de Orcival y os dirá lo que ha dicho el buen Courtois esta mañana al señor juez: que el conde y la condesa de Tremorel eran esposos modelos, que se adoraban; yo mismo he si-

España.—Un Nocturno de Chopin, por Manuel José Othón.—Anuncios.—Explicación de los figurines.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias varias Madrid 30 a las 9'15 t. Cerca de Lisboa ha descarrilado un tren de viajeros, resultando muchos heridos.

Una cuestión internacional

Madrid 30 a las 9'30 t. El Ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Chile está dispuesto a embarcarse, declarando rotas las relaciones diplomáticas si no contesta Chile favorablemente a la nota de aquel Gobierno.

Lotería

Madrid 31 a las 3 t. En la extracción del día de hoy han sido premiados los números: 11.719 con 80.000 pesetas; 21.169 con 40.000 pesetas; 2152 con 20.000 pesetas.

Cuestión vinícola

Madrid 31 a las 3'40 t. Se asegura que la Comisión de Aduanas del Senado acepta el aplazamiento de la aplicación de las tarifas a los productos españoles hasta el mes de Julio próximo.

Cuarto aniversario del fallecimiento

D. Miguel Balaguer y Cánaves (Q. E. P. D.)

Todas las misas que se celebrarán el lunes 2 del corriente de las 8 a las 12 de la mañana, en la capilla del Beato Alonso en la iglesia de Montesión, serán en sufragio del alma del finado.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos Dia 29.—Varones, 3.—Hembras, 1 Matrimonios Dia 29.—Don Juan Llompart Canet, con Doña Casilda Quetglas Lompart.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL Estado de la atmósfera.—Cubierta por denso nublado Horizontal.—Cerrado en todo el círculo pero claro al E y S E.

FONDEADOS

Dia 31 Vapor español Bellver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. Don Juan Singala, con 28 trip. 16 pas., y efectos. De Barcelona en 13 horas.

DESPACHADOS

Dia 31 Vapor español Unión, de 491 ton., matrícula de Palma, cap. Don Juan Bosch, con 23 trip. y valija. Para Ibiza y Alicante.

Teatro Circo Balear

Compañía Cómico-Lírico-Dramática Función para hoy DON JUAN TENORIO A las ocho. Precios, los de costumbre.

BOLETIN METEOROLOGICO

Dia 31 Octubre—5 mañana. Barómetro... 765.0 mm. Termómetro seco... 16.2 grados. Id. húmedo... 14.5 id.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892. De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 tarde.

De Manacor a la Puebla, a las 7 mañana y 5'15 tarde. De La Puebla a Manacor, a las 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcúdia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcúdia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (Palma, Madrid, Barcelona, Paris), date (30 Oct), and various financial instruments (Crédito Balear, Cambio Mallorquin, etc.) with their respective values in Dinero.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar grid showing days of the week (NOVIEMBRE, OCTUBRE, DOMINGO, LUNES) and specific events or dates for 1891.

MONTEPIO NACIONAL

IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS

Autorizado por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889

Dirección—Calle de San Honorato, núm. 1—Barcelona

DELEGADO GENERAL EN LAS BALEARES

D. JOSÉ BARNILS—Calle del Conquistador, núm. 18, Palma

Al dar las gracias esta Delegación por la confianza que han venido dispensándole los suscritos en el anterior remplazo, tiene el gusto de participar a las familias de los mozos concurrentes al próximo...

Pildoras balsámicas vegetales Compuestas de sustancias balsámicas de origen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de blenorragias y demás flujos...

Paraguas—Variadísimo surtido en calidad y clases, con extraordinaria baratura. Perfumería de Casasnovas, Cadena, 6.

Criada—Se necesita una, de mediana edad, en el Colegio de S. Agustín, Peletería, 14.

Anuncio—Se desea comunicar una noticia del mayor interés a las huérfanas del teniente que fué del Regimiento de Soria, D. Rafael Vergel y Roca, D.ª María y doña Consuelo.

Costureras y aprendices—Para coser a máquina y a mano, se necesitan en la Fábrica de corsets de la calle de Serriá, núm. 20.

Ayudar te para Colegio—Se necesita uno que sepa su obligación. Informarán, Jaime II, 103.

En la tienda de obra de palma y esparto que hay en la casa número 122 de la calle del Sindicato, se ha recibido un gran surtido de cepachos (esportins) propios para la molienda de Aceite.

Aviso al Público—Desde hoy en adelante saldrá cada media hora de la Plaza de San Antonio, n.º 34, un carruaje de alquiler para el Molinar hasta ca se Curre y vice-versa.

Una profesora desea admitir en su casa a una o dos pensionistas de buena familia, para educarlas, y enseñarles las lenguas castellana y francesa, las labores propias de su sexo y tratarlas como si fuesen de su propia familia.

Tanto se vende como se alquila una espaciosa fábrica de cola y almidón, montada al vapor con local apropiado para instalar cualquiera industria.

Un joven que sabe leer y escribir, desea encontrar colocación, así para guiar un carro, como para mozo de café u otro servicio semejante.

Piano.—Se vende uno usado en buen estado. Unión, 43, principal.

DOLOR DE MUELAS Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Barraud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Se darán informes en la imprenta de LA ALMUDAINA, Conquistador, 30.

Se darán razón en la calle del General Barceló, número 41.

Se vende uno usado en buen estado. Unión, 43, principal.

Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Barraud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico. 37

Se darán informes en la imprenta de LA ALMUDAINA, Conquistador, 30.

Se darán razón en la calle del General Barceló, número 41.

Se vende uno usado en buen estado. Unión, 43, principal.

Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Barraud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico. 37

Se darán informes en la imprenta de LA ALMUDAINA, Conquistador, 30.

Se darán razón en la calle del General Barceló, número 41.

GRAN SOMBRERERIA

MIGUEL LLABRÉS 40—San Nicolás—40

Completo y variado surtido de sombreros de todas clases de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, a precios hasta hoy desconocidos por su gran baratura.

Gorras, última novedad, de abrigo y fantasía para hombres y niños, a precios igualmente baratísimos.

Especialidad en la confección de sombreros para curas.

40—San Nicolás—40

20—2

CONTINUA BARATURA

MUEBLES DE TODAS CLASES

JOAQUIN CUENCA

48—Pelaires—48

Por las circunstancias especiales que concurren en este establecimiento ninguna casa de Palma puede ofrecer la baratura que otorgamos en las manufacturas que constituyen el Almacén y surtido que se tiene constantemente a disposición del público.

Se venden también somniers de varias clases a precios baratísimos.

Se invita al público a que lo vea y juzgue

48—Pelaires—48

ACADEMIA DE PREPARACION

PARA INGRESO EN LA GENERAL MILITAR

DIRECTOR D. ARTURO GUIU

COMANDANTE CAPITAN DE INFANTERIA ex-Profesor de la Academia General Militar

AUXILIADO

POR DISTINGUIDOS Y COMPETENTES PROFESORES MILITARES Y CIVILES

Toledo 3, Alfileritos, 3

PARA Camisería Catalana

establecida en esta ciudad, calle de Pelaires, número 14.

Perfección en el corte y ventaja en los precios

5—5

Enseñanza para Señoritas

Desde principios del próximo Noviembre el profesor D. Antonio Crespi abrirá una clase especial, en la que, con carácter esencialmente práctico, se enseñarán las materias más usuales y de más inmediata aplicación, a saber: Lectura y Escritura, Caligrafía y Reforma de letra, Aritmética práctica, Ortografía y ejercicios de redacción usual, (cartas, etc.)

Clase diaria, de las 12 a la 1 tarde.—Calle de Brondo, número 3.

6

Tanto se alquila como

se vende una espaciosa fábrica de cola fuerte con todos los aparatos modernos, con su correspondiente máquina de vapor con fuerza de 6 caballos, situada en Can Capas, calle de la Semolera. Para informes calle de la Galera, 9.

10—4

Tricófero restaurador

del cabello Verdadero tricófero con quina. Cura la caspa, fortifica la raíz del cabello, favorece el crecimiento e impide su caída y la salida de las canas.

Por su exquisito aroma constituye el mejor elixir de tocador.

Farmacia de Escapi.—Cererols, 15

Linea de barcos Transatlánticos

DE E. PI Y C.ª

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas, saldrá el 8 de Noviembre el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

CRISTOBAL COLÓN

de 3.050 toneladas de registro clasificado 100 A. 1 en el Lloyd Inglés, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para flotes, pasajes y demás informes en Palma, diríjase a Sans Hermaus, Conquistador, 7.

6

PARA PONCE

Saldrá de este puerto del cinco al diez del próximo Noviembre, el velero bergantín goleta URBANA, su capitán

D. ANTONIO VAQUER

Admitirá un resto de carga a flotes con destino a dicho punto. Para informes, diríjase al almacén de D. Bernardo Estela, frente al Cuartel de Caballería.

13

Imprenta de Amergual y Muntaner.